

PLUMA Y TIJERA

EL DUELO DE ZARAGOZA

ACTA DE DESCALIFICACIÓN

La prensa de Zaragoza ha publicado la siguiente carta de descalificación de Varela:

«Reunidos en Zaragoza, á las seis y media de la tarde del 8 de 1906. Don Luis Diez Sánchez y D. Francisco Pardo Carasusán, en representación de don Juan Pedro Barcelona, y los señores D. Fernando de Sola Soriano y D. Jacinto Rodríguez Lasala, en la de don Benigno Varela, para dar una solución honrosa á la cuestión de honor entre ambos suscitada:

«Certifican que el lance concertado á pistola aprobado según acta núm. 1 en fecha de esta mañana, se ha verificado como estaba convenido, á las cuatro y media de la tarde, en el soto de Almozara. Cumpliendo lo estipulado, tomó la dirección del combate el señor D. Jacinto Rodríguez Lasala, habiéndoseles leído, con arreglo á la condición séptima del acta núm. 1, las que se imponían para verificarlo, á excepción de la octava, por no considerarla pertinente por lo que pudiera influir en el ánimo de los contendientes, á lo que manifestaron estar conformes.

«Inmediatamente se procedió al sorteo de los puestos y pistolas, y colocados en aquél los adversarios, el juez de campo dió la voz de «listos», contestando los combatientes la voz de «ya» instantes después; pero antes de la voz de «¡fuego!» disparó el Sr. Varela, oyéndose inmediatamente la voz de «¡fuego!» y el disparo del Sr. Barcelona, gritando el juez de campo en el mismo momento y con la indignación consiguiente:—Conste que el Sr. Varela ha disparado antes de la voz de «¡fuego!»—Los Sres. Pardo, Sola y Diez asintieron con igual indignación, diciendo que lo habían notado, que así se hará constar y que sobre el terreno quedaba descalificado.

«Consecuencia de este primer disparo de ambas fué el caer herido el señor D. Juan Pedro Barcelona en la región escapular derecha, sin orificio de salida. Suspendido el encuentro, los cuatro padrinos acudieron á prestar ayuda al médico Sr. Roche, que procedió inmediatamente á la curación del herido, declarando ser de pronóstico reservado.

«El médico Sr. Andrés, que estaba avisado y citado por los representantes del Sr. Varela, por causas muy justificadas no pudo asistir al encuentro.

«Los cuatro que suscriben, después de serena y meditación y unánimemente, manifiestan con toda lealtad, apreciando la indole gravísima del hecho, bien penetrados de la trascendencia de su acuerdo y decididos ante la evidencia de encontrar herido por la espalda al Sr. Barcelona, consecuencia

natural de haberse adelantado el señor Varela á la voz de «¡fuego!», fallan en justicia manteniendo el propósito que hicieron sobre el terreno, y «descalifican» á D. Benigno Varela y Prat para lances de honor entre caballeros.

«Así lo consignan y firman para que conste, á las ocho de la noche del día 8 de Octubre de 1906.—Jacinto Rodríguez.—Fernando de Sola.—Luis Diez.»

LA PRENSA DE MADRID

«Contra trust, de la prensa

En los centros de publicidad y en los políticos, se habla mucho sobre el proyecto de crear un nuevo *trust* periodístico, semejante al formado por «El Imparcial», «Heraldo» y «El Liberal», es decir: «Los Liberales», pues, son varios; padre madrileño, é hijos de provincias.

¿Iciese que la base de la nueva empresa editorial, será «La Correspondencia Militar», recién enagenada por el Sr. Arias, su director y propietario durante diez y nueve años, y que á ese periódico se unirán otros, cuyos nombres no se precisan mucho todavía. Pudieran ser «La Correspondencia de España», mejor dicho de Santa Ana (marqués de), «Diario Universal», y algún otro de menos importancia.

Esto es lo de menos; lo que no deja de chocar un poco, es que se dice, no sabemos si con malicia ó con inocencia, que el ya formado y viviente *trust*, empieza á sentir las frialdades del público; esto es, que entra en período franco de decadencia.

Y se ocurre, naturalmente, esta reflexión: si en tal estado se halla el enfermizo *trust*, ¿qué ni para qué combatirlo con otra empresa igual? Por otra parte, esa perspectiva decadente no parece la más á propósito para excitar á imitarla, puesto que si por ser *trust* con todas sus consecuencias, se ve, como dicen, respecto del público, la misma suerte puede correr cualquiera inventona análoga. ¿O se figuran que la masa de opinión va á preferir por que sí *trust* á *trusts*?

Todo esto lo que acusa es una crisis del periodismo madrileño que no se quiere confesar. La opinión dejó de ser hace mucho tan cándida como se creyeron ciertos empresarios. La opinión ve tras de cada periódico una personalidad con todos sus egoísmos y concupisencias.

Y como además no han sabido, ni ocupar sus miras interesadas, ni servir bien al público todo lo que él desea, y como lo desea, nada más lógico y obvio que esas frialdades, que en verdad no son únicamente los rotativos del *trust* en funciones los que la experimentan.

Hay una gran atrofia intelectual en lo referente á periódicos.

Se sabe que el público no está contento y quiere algo, algo muy deseado

y que no encuentra. Cada uno que se siente empresario periodístico, figúrase que él lo tiene y lo ha de dar; pero ya puesto en vías de ejecución, no tardamos todos en ver que no llevaba dentro más que la eterna rutina: los moldes ya viejos que el público se sabe de memoria, un artificio, cuyo secreto, por no serlo más, no interesa á nadie.

Íntil será, pues, el proyectado *trust* si llega á vías de hecho: con iguales prevenciones lo mirarán los lectores, y seguramente no acertara, acaso por ser *trust*; á darle al gran público lo que pide, necesita y se merece, pues lo paga.

El problema es para la prensa de Madrid más grave de lo que parece.

En cambio, la prensa de provincias se desarrolla extraordinariamente, y gozará de indiscutibles provechos, el día que los anunciantes comprendan sus intereses, y se fijen en que la prensa de Madrid tiene en provincias una circulación muy escasa.

A caza de caimanes

La mayoría de los ríos del Centro América se hallan infestados de caimanes, por lo cual los indígenas tienen gran cuidado en no zozobrar con sus piraguas.

A pesar de los fuertes calores que se sienten en aquellas latitudes, los terribles saurios suelen tenderse al sol en las orillas, amontonándose unos sobre otros como si sintieran frío bajo sus fuertes caparazones.

Acerca de ellos escribe un testigo ocular los siguientes párrafos:

«Acaba de terminar la *zafra* (1) en el Amazonas (2) y me hallaba descansando de mis correrías en Obidos, pequeño pueblo situado en la desembocadura del *Trombetas*, río afluente al ancho Amazonas.

«Había en dicho sitio un café llamado *El Suizo*, situado en la *rúa de Pará*, en el formábamos una especie de círculo cuantos europeos nos encontrábamos en aquel lugar.

Una tarde en que me encontraba en el referido café, en amigable conversación con dos oficiales y dos jefes mecánicos del vapor inglés «City of Manaus», acercóse á nuestra mesa monseñor Roger L. un francés á quien había yo conocido algunos meses antes en Pará, donde él acababa de llegar, y á quien había rogado viniera á verme si visitaba Obidos. Después de saludarnos se sentó y me dijo:

—Amigo mío, he recibido las proposiciones más ventajosas de un industrial de Nueva York, para comprar todas las pieles de cocodrilo que le remita, á razón de cinco *dollars* por las de los animales de 4 metros de longitud, y el de ocho y diez por las de los más grandes. Como tengo oído que en el *Trombetas*, en el *Janundas* y el *Río*

(1) Recolectión del caucho.
(2) Estado del Brasil bañado por el río del mismo nombre.

Blanco abundan mucho estos saurios, que aquí me tiene usted y éste es el objeto de mi viaje. Desgraciadamente, mis primeras cacerías no me habían dado un gran resultado; las pieles reunidas son muy pocas y el negocio, por lo tanto, no se presenta muy lisonjero.

—«Vuestro desengaño» me contesté yo—proviene de que cazáis solo y la mayoría de vuestras víctimas se extravían.

Para conseguir caza abundante habréis de acompañaros de algunos *cabo-celos* (mezclas de negro y de indio) y de proveeros de una barquilla y de una *monteria* (balsa ó almadia) y recorrer los pequeños afluyentes de los ríos. Os aseguro que los caimanes los encontraréis por centenares.

«Personalmente yo os mostraré bandadas numerosas en un pequeño río llamado el *Cumina*, distante media jornada de este pueblo. Si os parece podremos partir mañana; entretanto hoy buscaremos algunos boteros que nos sean necesarios.

«Al llegar á este punto de nuestra conversación los señores Harper y Grey, así como los dos jefes mecánicos que nos escuchaban, solicitaron formar parte de la expedición, pues propusieron metla ser bastante original.

«Aquella misma tarde todo quedó preparado para la partida, y navegamos toda la noche, á fin de llegar á dar la embocadura del *Cumina* al despuntar el día, en una de las chalupas del «City of Manaus», pilotada por dos robustos marineros. Todos íbamos convenientemente armados de carabinas Winchester, con gran provisión de cartuchos, por lo que pudiera suceder.

«La navegación por el río *Trombetas* duró cinco horas. La chalupa remolcaba otro bote donde se hallaban cuatro marineros *cabo-celos*. Al llegar á la embocadura del *Cumina* nos detuvimos algunos instantes esperando el día. Después remontando el río llegamos á una abertura de unos cuarenta metros de larga que comunicaba con una vasta laguna.

«Habíamos llegado al punto deseado.

«Difícil es describir el espectáculo que se ofreció á nuestra vista.»

«Sobre una especie de islote de la laguna cientos de caimanes, unos sobre otros y los más enlazados con sus colas tomaban el sol tranquilamente. Los había de todas tallas y de todas las clases. El caimán común; el *Aligator cynocéphalus*; los *palpebrorvus*, y en mayor número, se veían las caimanas con anteojos ó *aligator sclerop*, cuyos ojos, de un color rojizo, tienen una órbita más pronunciada sobre el hocico.

«La chalupa navegó hasta el centro de la laguna, acercándose hacia el islote. Una vez en él y sin que los caimanes se dieran cuenta de nuestro arribo, disparamos sobre ellos.

El revotijo que entonces se armó no hay medios de describirlo. Todos

corrían hacia el agua. Asustados por las detonaciones no encontraban otro punto por donde escapar que pasando por nuestro lado, de modo que las descargas se sucedían, tificando, los que se sumergían, el agua de rojo.

Imposible contar el número de las víctimas apesar de lo imposible que parece matar con balas estos saurios, por el fuerte caparazón que los defiende. Las balas explosivas, entrándoles por debajo de las brazuelos o por la boca acababan con ellos.

De repente Mr. Noder; uno de los oficiales mecánicos, vió un saurio monstruoso venir hacia nosotros por donde el agua era mas profunda. Nadaba en silencio, sacando tan solo el hocico. El mecánico disparó, pero la bala resbaló sobre su lomo. Volvió á cargar su arma mientras el terrible animal se lía del agua y entonces atacó á nuestro bote. Uno de los marineros ingleses, armado de un hacha, descargó terribles golpes sobre el cocodrilo, que al fin quedó muerto á flor de agua. El tiro contra los caimanes había durado una hora; habíamos gastado más de cien cartuchos cada uno y nos encontrábamos rendidos.

«Abandonamos el islote, y en la lancha llegamos á la orilla de la laguna. Los cocodrilos muertos flotaban por las orillas.

Enviamos á un pueblo inmediato á buscar algunos indigenas para que desollaran á los caimanes y quedarnos las pieles.

«Después de haber comido nos disponíamos á dormir la siesta cuando un ruido tan extraño como formidable nos hizo poner en pie, echando mano á las armas. Frente á nosotros, en la orilla de la laguna, dos aligatores de los más corpulentos se precipitaban el uno sobre el otro, abiertas sus grandes bocas y mordiendo en ellas con terrible furia.

«Una descarga nuestra puso fin al combate. Los dos monstruos se separan. Uno de ellos se tira rápidamente al agua; el otro gravemente herido apenas puede moverse y es rematado por nosotros.

«En esto llegaron los bateleros con los indigenas y convirtieron las orillas de la laguna en una verdadera carnicería.

«Pasamos la noche á alguna distancia de ellos, á causa del mal olor que despedían sus cuerpos:

«A la mañana siguiente regresamos á Obidos y nuestros compañeros de á bordo del «City of Manaos», con un magnífico botín.

Llavábamos más de cien pieles.

(De «El Diario Universal».)

ESPIGUEO

DE ESPAÑA

Madrid 27.

Una criada como hay pocas

Ha fallecido en una población del departamento de Altos-Pirineos, á la edad de cien años cumplidos, una mujer que sirvió de criada á una misma familia durante ochenta y siete años.

Presidente acatarrado

Por encontrarse acatarrado el presidente del Consejo no ha podido despachar hoy con el Rey, haciéndolo en su lugar el ministro de Estado.

Ovación á Cajal

El triunfo del doctor Cajal, obteniendo el premio Nobel, ha sido recibido en Madrid con gran satisfacción.

Al salir de cátedra el doctor Cajal, los estudiantes le han tributado, espontáneamente, una gran ovación.

El decano de la Facultad reunió á los estudiantes en el anfiteatro, y con lágrimas de satisfacción felicitó al insigne histólogo.

Los estudiantes querían acompañar al doctor Cajal hasta su casa, pero éste les indicó la conveniencia de que le permitiesen trabajar y ellos acudiesen también á sus quehaceres, asistiendo á las respectivas clases.

La Facultad de Medicina ostentaba colgaduras en los balcones, para celebrar tan fausto acontecimiento.

Noticias sueltas

El Rey ha aceptado la presidencia honoraria de la Liga española contra el duelo.

—El Rey saldrá mañana, en automóvil, para el campo de maniobras que practica el primer cuerpo de ejército.

El encuentro de los dos bandos se efectuará el lunes y por la noche regresará el monarca á Madrid.

—La Audiencia de Valladolid ha dictado auto de procesamiento contra don Francisco Zorrilla; cuñado del gobernador civil don Santiago Alba, por la injuriosa campaña que ha seguido en el periódico *El Norte de Castilla* contra el diputado don Benito Cuesta, yerno del señor Maura.

CARTERA DE MAHÓN

Ayer á las 16 tuvo lugar el entierro de nuestro apreciable amigo el malogrado D. Francisco Buisen Barleta, Juez de primera instancia é instrucción de este partido.

El acto fué una severa é imponente manifestación de duelo; asistiendo con cruz alzada y ornamentos de primera clase la Rvda. Comunidad de Santa María.

El cadáver estaba encerrado en un sepulcro y artístico ataúd, sobre el que aparecían el bastón de mando, el birrete y un libro de leyes.

A la memoria del finado enviaron hermosas coronas los escribanos de aquel Juzgado, los procuradores del mismo y los funcionarios del Juzgado municipal de esta ciudad.

Del ataúd pendían cuatro cintas, que eran sostenidas por D. Juan Orfila, abogado, D. Gabriel Orfila, procurador, D. Francisco Mercadal, notario, y D. Pedro Pons, fiscal municipal.

Presidían el duelo el Excmo. Sr. General Gobernador de esta plaza don Francisco Galbis, el Juez de instrucción accidental D. Carlos Moysi, el Comandante de Marina D. Cayetano Tejera y el Delegado del Gobierno D. José M.^a Cavanillas.

En el fúnebre cortejo tuvieron representación los diferentes juzgados municipales de este partido: el de esta ciudad acudió con todo el personal; el de Ciudadela estuvo representado por D. Pedro Tremol y Carró; el de Mercadal por D. Juan Juliá y Triay y don Juan Síntes Mercadal, (juez y secretario, respectivamente); el de Alayor por D. Pedro Vilalonga Vinent, D. Rafael Mascaró Guardia, D. Antonio Pons Pons y D. Martín Timoner Salom (juez, fiscal, secretario y oficial de la secretaría); el de Villa Carlos por D. José Vila

Preto; D. Juan Ludevich Damas y don Juan N. Quevedo Preto (juez, fiscal y secretario), y el de San Luis por el juez D. Francisco Tuduri Carreras y el secretario D. Juan Síntes Pons.

Allí vimos todos los abogados, procuradores y notarios de esta ciudad, el notario de Alayor, los dos escribientes y personal del juzgado, el Registrador de la propiedad, los Administradores de Correos y de Hacienda, el señor Alcalde y numeroso y selecto acompañamiento, que siguió el cadáver hasta el cementerio.

Reiteramos á la familia nuestro pésame.

A las 13 ha fondeado en nuestro puerto procedente de Barcelona y escalas, el vapor correo «Menorquin».

Hoy es el cumpleaños de S. M. la Reina de Dinamarca, nacida el 31 de octubre de 1851.

El día 2 de noviembre próximo, á las once tendrá lugar en las Casas Consistoriales la subasta para contratar el suministro de aceite y petróleo necesario para el alumbrado público y demás servicios municipales, durante el año de 1897.

En igual día y punto se verificará á las doce otra subasta para contratar el servicio de limpieza de calles, plazas y mercados, por un bienio que principiará en 1.^o de enero de 1897 y terminará en 31 de diciembre de 1908.

Esta noche, en el Teatro Principal, se efectuarán dos secciones de cinematógrafo, á las 20 y media y 21 y media en la que tomará parte el Trio D' Racy, exhibiéndose nuevas películas llegadas en el vapor de hoy.

El gremio de barberos «El Fíguro Mahonés», participa que mañana, fiesta de Todos los Santos, los establecimientos gremiados se cerrarán á las 4 de la tarde.

Desde el próximo viernes el vapor «Menorquin» se encargará de las líneas directas entre esta ciudad y las de Palma y Barcelona, y el «Isla de Menorca» servirá la línea de escalas.

El marinero de la armada Roque Martínez Roura, recluso en esta cárcel saldrá el próximo viernes para ser conducido á la Coruña; al objeto de asistir á la vista de la causa que se le sigue sobre delito electoral.

El primer teniente de Artillería don José Dicenta Bosch del regimiento de Sitio ha sido destinado á esta comandancia.

Hoy han llegado en el vapor «Menorquin» para tomar posesión de su nuevo destino, el comisario de guerra de segunda D. Valeriano Bosch y Sanchez, y el primer teniente de infantería D. Adolfo Sidro.

Leemos en «El Magisterio Balear»: «Por disposición del señor Inspector de Enseñanza privada, los delegados de dicha Inspección en los pueblos, han dispuesto el cierre de los establecimientos de 1.^a enseñanza que no habían cumplido lo ordenado en el R. D. de 2 de julio de 1902.

En Palma, según parece dicha orden ha alcanzado á buen número de colegios.

El periódico «La Almudaina» está haciendo una campaña sobre la exportación de ganado de cerda, inerrumpida á causa de los acuerdos de los comerciantes catalanes que pretenden la baja de los precios.

Los agricultores y los ganaderos no se avienen con tan gran descenso en los precios, como pretenden los traficantes catalanes.

Ayer llegó á Barcelona con el fin de estudiar el verdadero estado de mercado catalán el redactor de dicha publicación D. Ricardo Salvá.

En la tarde de ayer salió de Barcelona para Málaga en virtud de orden telegráfica, el crucero «Carlos V.»

Durante la pasada noche y una buena parte de la mañana de hoy ha llovido copiosamente en esta ciudad, y por las noticias recibidas parece que la lluvia ha sido general en toda la isla.

Los fuertes aguaceros de estos días han causado en los campos muchos desperfectos y de un modo especial en el terreno de *Favarich*, donde el agua ha abierto zanjas y derribado cercas, matando buen número de aves y cerdos y ocasionando otros daños de consideración.

El vapor «Menorquin» á consecuencia del estado del mar no ha podido hacer escala en Ciudadela. En su consecuencia la correspondencia ha sido conducida allí por tierra.

En dicho vapor han llegado dos bailarinas cupletistas que actuarán en el Teatro Principal.

En el día de hoy se ha abierto al público un despacho de mariscos en la casa número 11 de la plaza del Carmen.

La instalación es muy modesta; pero viene á llenar un vacío que se dejaba sentir en esta ciudad, pues, en lo sucesivo, todos los días y á todas horas podrán adquirirse frescas las escupinas gravadas de este puerto, que de tan merecida fama gozan; compitiendo con ventaja según los gastrónomos en las ostras verdes de Marennes.

La «Gaceta» de Madrid llegada hoy publica un aviso para los navegantes haciendo saber que el día primero de diciembre próximo se apagará el faro actual del puerto de Barcelona, cuya apariencia es luz fija, blanca, con destellos rojos cada 4 minutos, y en la noche del mismo día se encenderá la luz del nuevo faro provisional de Monjuic, situado en la ladera del monte de este nombre, frente al citado puerto.

La nueva luz será relámpago, de grupos de 2 destellos blancos, produciéndose la apariencia completa en 10 segundos, del modo siguiente:

El faro iluminará 186° del horizonte, desde el N. 60° 32' E al 66° 36' W. por el S., quedando limitado este sector por la mayor elevación del terreno inmediato en la primera dirección y por las estribaciones cercanas á la costa de Garraf en la segunda.

El faro está construido sobre una pequeña punta saliente en la escarpada ladera del monte. El edificio es de planta baja, con cubierta de teja; está pintado de blanco, y presenta en su ángulo S., á la altura de aque la, el pequeño torreón pintado de verde oscuro y la interna con cúpula de cobre sin pintar.

Bibliografía

BIBLIOTECA «PATRIA»

Esta popular Biblioteca acaba de poner a la venta una nueva obra del conocido escritor D. Luis Valera (Marqués de Villalinda) titulada *Un alma de Dios*.

La recomendamos al buen gusto de nuestros lectores, pues como todas las que edita la Biblioteca «Patria» merecen ser leídas por todos los que aman las lecturas honestas y amenas.

Se halla de venta en todas las librerías al precio de un peseta.

Estadística

COTIZACIONES

VALORES PUBLICOS

Madrid 30 — 4 t.	
4 por ciento interior.	81'45
Id. 5 por 100.	100'65
Acciones Banco España.	434'00
Comp. Arrend. Tabacos	000'00
París á la vista	9'90 á 9'80
Londres á la vista.	27'70 á 27'69

MOVIMIENTO DEL PUERTO
COMANDANCIA DE MARINA
Entrado el 31.—De Barcelona y escalas, vapor-correo «Menorquina»

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se expresan, con su peso y procedencia:

Día 28 octubre.—1 buey, 352 kilos, Barcelona; 1 ternero, 195, id; 1 id., 113. Vicente Xequet (Alayor); 2 carneros 18, s'Escaller; 1 id., 7, huerto d'és Lleó (Mercadal); 5 cabras, 69, Palma, y 2 cerdos, 189.
Día 29 —1 vaca, 120 kilos, Binifabini Nou (Mercadal); 1 ternero, 298, Barcelona; 1 id., 127, ses Covas Novas (Mercadal); 1 id., 129, id; 1 id., 103. Juan Xequet (Alayor); 2 carneros, 27, Sta Madrona; 1 id., 8, s'Escaller; 1 id., 15, Teletí de Miguel; 4 cabras, 54, Palma, y 11 cerdos, 1.250.

(Por teléfono)

Esta tarde se han degollado las reses siguientes:
1 buey
2 vacas
2 terneros
1 ternera
5 carneros
6 cabras
5 cerdos
Total de carne, 2 394 kilogramos

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoll 31.—8 m.
Barómetro 735'8; viento NO. fresco; marejada; cerrazón; niebla, y lluvia.

Palma 31.—9.

Barómetro 747'18; viento O. duro; cielo acelejado; marejada gruesa.

CULTOS

Santo de hoy.—Stos Quintín, Urbano y Lucila.
Santo de mañana — La Fiesta de Todos los Santos y Stos Benigno, Cesáreo, Pedro del Barco y María.
Mañana, fiesta de Todos los Santos, en Sta. María Misas desde las 5; á las 10 la mayor con solemnidad y sermón que dirá el Ldo Sr. Coll, Vicario; á las 12 la Misa última. Por la tarde Vísperas solemnes del día y de difuntos, Completas y Maytines, después rezo de las tres partes del Santísimo Rosario, y á las 5 y media Oficio de difuntos con la solemnidad de costumbre.
En el Carmen las Misas de costumbre, y á las 10 la mayor en honor de todos los Santos. Por la tarde Vísperas y Símulo Rosario. Por la noche Maytines y Laudes de difuntos.
En S. Francisco de Asís Misas á las 5, 7 y 9, limosnas á los pobres como todos los días festivos y plática; á las 10 la mayor solemne. Por la tarde canto de Vísperas de vivos y de difuntos y Símulo Rosario. Al anochecer principio del Novenario de Anímas, y á las 9 y media el Oficio de difuntos

por la Adoración Nocturna.
En el Sagrado Corazón Misa y Sagrada Comunión. Por la tarde Oficio del día y todo el Oficio de difuntos.
En la ermita de Gracia rezo del Santísimo Rosario y después Miserere y Responsos con música dentro del Cementerio Católico.
También habrá rezo del Símulo Rosario y Responso de ánimas en las iglesias de la Concepción, S. José, S. Antonio Abad, Asilo de Huérfanas, Hermanas Carmelitas y Asilo Calabria.
El viernes en Sta. María Misas desde las 4; á las 5 y media principio del mes de las benditas almas del Purgatorio; á las 6 y media y á las 7 dos Misas de ánimas para la Cofradía; á las 7 y media y á las 8 dos Misas en el altar del Símulo Sacramento y Sagrada Comunión para los asociados al Apostolado de la Oración; á las 10 la mayor concertada y después los nueve Responsos con procesión claustral. Por la noche se dará principio al piadoso y solemne Novenario al eterno descanso de las benditas ánimas.
En el Carmen Misas cantadas y los Responsos. Por la noche se dará principio al piadoso Novenario como todos los años.
En S. Francisco de Asís Misas desde las 4, mes de ánimas y Novenario.
En el Sagrado Corazón Misa solemne y los Responsos de Rúbrica. Por la noche se dará principio á la solemne devoción del mes de las almas del Purgatorio.
Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. del Amor Hermoso en Sta. María.

ALCANCE POSTAL

—«o»(o)—

Madrid 30.

Detención de un sospechoso

Días pasados llegó á esta capital un inglés llamado Guivo Bowmon, suponiéndose que era conocidísimo en Inglaterra por sus ideas peligrosas.

La policía detúvole á su llegada, llevándole á la frontera.

Créese que le fueron ocupados documentos de importancia.

La cuestión de los Tratados

Dice «El Globo» que hoy probable mente continuará el debate sobre los tratados de comercio, planteado con singular acierto por el señor Sa'a, siendo de esperar—añade—que quede firme el principio constitucional de que la reforma de la segunda columna del arancel debe ser llevada á las Cortes, para, con arreglo á lo que éstas decidan, negociar tratados, ó presentar á las mismas para su ratificación los tratados ya convenidos.

—Ayer se decía en el Congreso que los diputados catalanes y los de otras provincias eminentemente industriales piensan reunirse, constituyendo un bloque de defensa de sus intereses regionales, á fin de que no se perturbe la buena doctrina arancelaria.

Los azucareros

En el Círculo mercantil se celebró anoche una reunión de los gremios interesados en la cuestión de los azúcares.

Los reunidos cambiaron impresiones respecto á la significación y transcendencia de la conducta que en la cuestión económica siue el señor Navarro Reverter.

Después de hablar varios de los señores presentes y de expresar todos que les domina el temor de que por caminos directos ó indirectos se va al monopolio, acordaron recurrir primero á todos los procedimientos legales para hacer desistir al gobierno de semejante empresa; y, si esto no fuera bastante, apelar á todos los recursos para impedir que llegue á ser ley el proyecto del ministro, que más que concesión, será monopolio.

Lo que dice «El Liberal»

«El Liberal» dice que el partido conservador activa los preparativos pa-

ra el combate.
Añade que parece que el Sr. Maura estima que va dilatándose demasiado el debate político, en el que se propone atacar al gobierno, y puesto que los republicanos no lo plantearon el día de la reapertura de las Cortes, se proponen hacerlo los conservadores.

Sigue diciendo el citado periódico que, si en las cuatro sesiones que habrá esta semana no plantean el debate los republicanos, lo plantearán el lunes los conservadores.

Añade que éstos se proponen combatir á sangre y fuego el bloque liberal y que se ha arabado la política de benevolencia que se puso en práctica, mientras el gobierno sometió sus actos á la opinión de los conservadores.

Declaraciones de Luque

El general Luque, hablando con un periodista acerca del proyecto de reformas militares presentado á las Cámaras, ha dicho que debe recordar que en el proyecto se aspira á los ascensos por eliminación, que en realidad serán ascensos por oposición.

Añadió que á esa oposición piensa darle en el reglamento las mismas garantías, cuando menos, que las que se dan en los concursos para ingresar en la Escuela Superior de Guerra. No será, por tanto, el ministro de la Guerra, ni autoridad alguna, individualmente, los que designen quiénes hayan de ascender, pues lo hará un tribunal competente, el que, mediante pública oposición, determinará qué capitanes han de cubrir vacantes de comandantes.

Agregó que solo se exigirá el examen para el ascenso de los capitanes. Después de este ascenso no habrá mas exámenes.

Nuestros telegramas

Reos en capilla.—Ejecución

Madrid 31.—2'30.

Telegrafían de Sevilla que han sido puestos en capilla los reos de Peñafior Aldije y Muñoz Lopera.

Ambos están abatidísimos. A las ocho debe tener efecto su ejecución.

Dáse como seguro que hoy suspenderán los teatros de aquella capital sus funciones en señal de duelo.

En el Congreso.—Interpelación sobre los tratados

Madrid 31.—2'30.

En el Congreso continuó ayer la interpelación relativa á los tratados de comercio, iniciada días antes por el diputado Adolfo Sala.

El asunto está llamado á dar mucho juego por luchar importantes intereses encontrados.

Consejo de ministros.—Indultos.—Pesca con dinamita.—Otros asuntos

Madrid 31.—3'00.

Ayer se celebró el anunciado Consejo de ministros, acordándose el indulto de varios reos de muerte condenados por las audiencias de Teruel y Albacete.

También se ocupó el Consejo del proyecto de ley de represión de la pesca con dinamita, formulada por el ministro de marina.

Igualmente se estudiaron algu-

nas reformas de carácter social que piensa llevar á cabo el ministro de la Gobernación, y una propuesta de recompensas con motivo de los trabajos de salvamento de los naufragos del vapor Sirio.

Terminado el consejo los ministros se ocuparon de los asuntos políticos candentes, cambiando impresiones.

Viage regio á Andalucía.—Entrevista

Madrid 31.—3'30.

El próximo viernes S. M. el Rey, acompañado de la Reina Victoria, saldrá de esta Corte con dirección á Málaga.

Permanecerá algunos días celebrando una entrevista con su hermano político el Principe de Battemberg.

Es probable con motivo de esta visita vayan á Málaga algunos buques de nuestra escuadra.

Los Reyes regresarán á esta Corte el próximo miércoles.

Mejoría.—Huelga en Coruña

Madrid 31.—3'30.

El Presidente del Consejo General Lopez Domínguez se encuentra muy mejorado.

En Coruña recrudece la cuestión social.

Los huelguistas han producido disturbios y coacciones.

Se adoptaron muchas precauciones para garantizar el orden.

De Londres.—El Gobierno derrotado

Madrid 31.—3'30.

Comunican de Londres que en la Cámara de los lores se ha aprobado por doscientos votos de mayoría una enmienda combatida por el Gobierno sobre educación religiosa en las escuelas.

Se comenta la derrota del Gobierno.

Agencia Española.

Telegramas de «La Marítima»

Palma 31.

«Isla de Menorca» fondeado á las seis sin novedad.—Ginart.

PASATIEMPOS

MISCELANEAS

—¿Qué haces, chiquilla?
—Estoy dando colorete á esta muñeca, papá.
—¿Con qué?
—Con ron.
—¿Con ron! Pero niña, ¿cómo quieres que con el ron se ponga encarnada la muñeca?
—¿Por qué no? ¿No dice mamá que el ron te ha puesto á tí encarnada la nariz?

Gedeón vá á dar el pésame á un amigo suyo muy viejo y achacoso, que se ha quedado viudo.

Al tratar de consolarle le dice:
—No se apure usted, hombre, no se apure usted, que la separación no será muy larga.

En un baile de máscaras
Una señora, vieja y fea, sofocada por el calor, se quita la careta en el momento en que la orquesa empieza á tocar un vals.

Un jóven se acerca á ella y le dice:
—Señora ¿tiene usted pareja?

—No.
—Pues espere usted un momento. Voy á traerle á usted una... de Orden público.

DIETARIOS Ó AGENDAS DE BUFETE PARA 1907

De venta en esta imprenta

D CAYETANO TEJERA Y TERAN, Capitan de fragata de la Armada y Comandante Militar de Marina de esta provincia.

Hago saber: Que con motivo de la pérdida del vapor francés «Isaac Pereire» ocurrida por varada en las proximidades de este puerto durante la madrugada del 26 del corriente, han de encontrarse flotando y en las playas pettechos pertenecientes al citado vapor. Dichos objetos, cuya procedencia es conocida, bajo ningún concepto serán retenidos por el hallador mas tiempo que el necesario para dar cuenta del hallazgo a esta Comandancia encargada por las disposiciones vigentes de velar por los intereses de sus propietarios, sin perjuicio de que reciba el hallador el premio que según las leyes le pertenece, así como de aplicar con el mayor rigor las multas y castigos á que se hagan acreedores los que cometiendo un acto contra los derechos de la propiedad retienen los efectos hallados, máxime tratándose de un buque extranjero, cuyos propietarios pueden formar mal concepto de la reconocida honradez de los habitantes de esta isla.—Mahón 30 de octubre de 1906—Cayetano Tejera.

CASINO «DEL CONSEY»

Se pone en conocimiento de los señores socios que, en el Café de esta Sociedad, se halla de manifiesto por el término de seis días conforme previene el vigente Reglamento, la reforma de los artículos 29 y 30 del mismo presentada por doce Sres. socios en el día de hoy, la que ha de someterse á la aprobación de la junta general extraordinaria que se ha acordado convocar al efecto en su día y tendrá lugar el domingo 11 de Noviembre próximo á las once de su mañana.—Mahón 28 de Octubre de

1906.—P. A. de la J. de G.—El Vice-Secretario, Juan Gelabert Vives.—V.º B.º—El Presidente, P. A.—José Pons.

**DISPEPSIA,
GASTRALGIA,
VOMITOS,
NEURASTENIA
GASTRICA,
DIARREA.**

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS**

Marca «STOMALIX»,
Serrano, 30, Farmacia
MADRID

«Y principales del mundo.»

Imp. de M. Parpal.—Teléfono, n.º 84.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Noviembre de 1906

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

El 11 Noviembre saldrá de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

ESPAÑNE

LÍNEA PARA EL BRASIL

El 7 Noviembre saldrá de Barcelona para Bahía, Rio Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

AQUITAINE

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.º, Dormitorio de San Francisco, 25, Principal.

BUÑUELOS

Se encontrarán durante todo el resto de la temporada, en la acreditada Bollería de la Viuda de Castañol, como también bollos para miel y manteca y los ricos «panets de mort.»

36 Hannover 36

VEDADO

Queda terminantemente prohibido cazar y entrar en terrenos de los predios «Binisaida des Barrancons», «Binisaida de sa Creueta», «Binisaida del amu en Bep», y «Binisaida de sa Torra», del distrito de Villa-Cárlos, sin permiso de sus respectivos dueños.

TEATRO PRINCIPAL

Dos secciones para hoy miércoles 31 de Octubre de 1906

Cinematógrafo y variedades

Estrenos de películas y estreno del

Baile de las Flores

— por el aplaudido —

TRIO D'RA-CYP

Ultimo día de las preciosas películas

PERROS CONTRABANDISTAS

Y VIAJE Á LAS ESTRELLAS

— Primera sección á las 8 y media —

- 1.º La caza del Tejon.
- 2.º Estreno de una película llegada hoy.
- 3.º Estreno Polka de las Flores por el Trio D Ra-Cyp.
- 4.º Lección de bicicleta.
- 5.º Estreno de una película llegada hoy.
- 6.º Éxito Ruedas armoniosas por las Srtas. Amanda y Lisette.
- 7.º La flauta encantada.
- 8.º Perros contrabandistas.
- 9.º Baile Inglés por la simpática bailarina Malle. Lisette.

— Segunda sección á las 9 y media —

- 1.º Sombrero muy hundido.
- 2.º Estreno.
- 3.º Gran Éxito. Polka de las Flores por el Trio D'Ra-Cyp.
- 4.º Cavalleria italiana.
- 5.º Escuadra inglesa en Barcelona.
- 6.º Wals con las Ruedas armónicas por las Srtas. Amanda y Lisette.
- 7.º Estreno de película.
- 8.º Viaje á las estrellas.
- 9.º Baile por la favorita del principal Malle. Lisette.

PRECIOS

Palco 1.ª fila y platea con cinco entradas	Ptas. 2'25
Palco 2.ª fila con cinco entradas	» 1'50
Entrada y silla al tercer piso	» 0'90
Butaca con entrada	» 0'30
Entrada general	» 0'15



Retratos mates (sin brillo) novedad y duración

FOTOGRAFÍA FUNDADA EN EL AÑO 1869

Postales propias para felicitaciones

y retratos de todas clases y hasta el tamaño natural, se hacen en la fotografía de FEMENÍAS.—Plaza de la Mirada, núm. 4.

Se retrata todos los días laborables, de 9 mañana á 1 tarde; y de 3 á 5 de la misma.

Los domingos y días de fiesta, solamente de 9 mañana á 1 tarde.

Véase el muestrario situado en la Plaza del Cármen, esquina á la calle del Norte.



HOTEL DEL UNIVERSO

VIUDA DE J. SERRA

Plaza Palacio, 3.—BARCELONA

Restaurant á la carta. Mesas particulares. Servicios á todas horas. Saloncitos para familias. Hospedaje desde 5 pesetas.

Este Hotel está situado en uno de los sitios mas agradables y concurridos de la capital, el más próximo de las compañías de navegación, Aduana, Bolsa, Muelles. Gobernación y Ferrocarriles de Francia, Valencia, Zaragoza y Madrid.

No confundir este Hotel con otros cuyos nombres son muy parecidos.

Enghlish spoken—Man spricht Deutach. On parle Français. Si parli italiano.